

Speech:

(Good evening to all – it is a great joy to be here with you today.)

It is such a privilege to be here with you today as we celebrate 10 incredible years of partnership between The Olive Branch for Children and Tunakujali Tanzania.

The Olive Branch for Children was founded with a simple but powerful mission: to help the most vulnerable children, women, and communities in Tanzania—especially in remote and rural areas—access the tools they need to build healthy, dignified, and self-sufficient futures. Over the years, our work has expanded to include maternal health, early childhood education, mobile medical clinics, sustainable food support, HIV/AIDS care, student sponsorship, mobile libraries, and menstrual equity initiatives. Each of these programs is deeply rooted in compassion, empowerment, and community ownership.

But none of this would be possible without the people who walk alongside us. And for the past decade, Tunakujali has been one of our most cherished and committed companions on this journey.

Your support has transformed lives.

Through your incredible commitment to building Montessori kindergartens in Mwika, Lyanang'we, Mbwawa, and Nganga, hundreds of children now access high-quality early childhood education in communities where such opportunities had never existed before. You've helped lay the foundations—both literally and figuratively—for a future of lifelong learning and possibility.

You've ensured students can dream bigger through your student sponsorship program—unlocking education for so many by keeping designated funds outside our general budget, allowing us to expand the reach of education even further. Your generosity has opened doors and futures.

Through your support of our KICKIT Mobile Libraries, you've helped us grow our fleet and enrich the quality of books we provide to thousands of children each week in isolated communities. You've fueled imaginations and inspired young minds.

You've walked with us in health—supporting HIV/AIDS testing through our Mobile Medical Clinic, caring for elders through our Food Support and Team Hope programs, and empowering vulnerable girls with dignity and choice through our Menstrual Equity Program and reusable maxi pad distributions.

And beyond all of this, you've helped us connect across borders—breaking down barriers between young people through our cherished relationship with the students at Gymnasium Schloss Neuhaus. Together, we've built bridges between hearts and homes, showing that solidarity has no borders.

It has been a true honour to walk this road with the Tunakujali Team—from the earliest days with Svenja and Finn, to our work today with Peter, Doris, Barbara, Andrea... It's more than a team. It's a family. One I am so proud and humbled to be part of.

To the entire Tunakujali community—Bernd, Sophia, every student sponsor, every longtime supporter—you are part of our story, our purpose, and our Olive Branch family. Your commitment inspires us daily.

There is a saying:

“If you want to go fast, go alone. But if you want to go far, go together.”

Because of you, we are going far.

Because of you, we are going together.

Thank you for being our companions, our advocates, and our friends—for walking this journey of compassion, dignity, and justice with us. Here's to the next 10 years—together.

Danke. Asanteni sana. Thank you.

Guten Abend an alle – es ist mir eine große Freude, heute hier mit Ihnen zu sein.

Es ist mir eine große Ehre, heute hier bei euch zu sein, um 10 unglaubliche Jahre der Partnerschaft zwischen The Olive Branch for Children und Tunakujali Tanzania zu feiern.

The Olive Branch for Children wurde mit einer einfachen, aber kraftvollen Mission gegründet: den am stärksten benachteiligten Kindern, Frauen und Gemeinden in Tansania – insbesondere in abgelegenen und ländlichen Gebieten – Zugang zu den Mitteln zu verschaffen, die sie benötigen, um sich eine gesunde, würdige und selbstbestimmte Zukunft aufzubauen. Im Laufe der Jahre haben wir unsere Arbeit auf die Bereiche Müttergesundheit, frühkindliche Bildung, mobile medizinische Kliniken, nachhaltige Ernährungshilfe, HIV/AIDS-Versorgung, Patenschaften, mobile Bibliotheken und Initiativen zur Menstruationsgerechtigkeit ausgeweitet. Jedes dieser Programme ist tief in Mitgefühl, Empowerment (Selbstermächtigung) und gemeinschaftlichem Engagement verwurzelt.

Aber nichts davon wäre möglich ohne die Menschen, die uns auf diesem Weg begleiten. Und in den letzten zehn Jahren war Tunakujali einer unserer wichtigsten und engagiertesten Begleiter auf dieser Reise.

Eure Unterstützung hat Leben verändert.

Durch euer unglaubliches Engagement für den Bau von Montessori-Vorschulen in Mwika, Lyanang'we, Mbwawa und Nganga haben nun Hunderte von Kindern Zugang zu hochwertiger frühkindlicher Bildung in Gemeinden, in denen es solche Möglichkeiten zuvor nicht gab. Ihr habt dazu beigetragen, die Grundlagen – im wörtlichen und im übertragenen Sinne – für eine Zukunft des lebenslangen Lernens und Weiterentwicklung zu schaffen.

Durch euer Patenschaftsprogramm sorgt ihr dafür, dass Kinder ihre Träume verwirklichen können. Eure Spenden ermöglichen es uns, die Reichweite unserer Programme deutlich zu vergrößern und somit für viel mehr Menschen einen Zugang zu Bildung zu schaffen. Eure Großzügigkeit öffnet Türen und Zukunftsperspektiven.

Durch eure Unterstützung unserer mobilen KICKIT-Bibliotheken habt ihr uns geholfen, zusätzliche Fahrräder und mehr und bessere Bücher zu beschaffen, die wir jede Woche Tausenden von Kindern in abgelegenen Gemeinden zur Verfügung stellen. Ihr tragt dazu bei, die Fantasie zu beflügeln und junge Köpfe zu inspirieren.

Ihr begleitet uns im Gesundheitsbereich – ihr habt bereits HIV/AIDS-Tests durch unsere mobile medizinische Klinik unterstützt, ältere Menschen durch unsere Programme „Food Support“ und „Team Hope“ versorgt und benachteiligten Mädchen durch unser „Menstrual Equity Program“ und die Verteilung von wiederverwendbaren Binden Würde und Wahlmöglichkeiten gegeben.

Darüber helft ihr uns Grenzen zu überwinden und Barrieren zwischen jungen Menschen abzubauen, indem wir eine wertvolle Beziehung zu den Schülern des Gymnasiums Schloss Neuhaus aufgebaut haben. Gemeinsam haben wir Brücken zwischen Herzen und Häusern geschlagen und gezeigt, dass Solidarität keine Grenzen kennt.

Es ist mir eine große Ehre, diesen Weg mit dem Tunakujali-Team zu gehen – von den Anfängen mit Svenja und Finn bis zu unserer heutigen Arbeit mit Peter, Doris, Barbara, Andrea ... Es ist mehr als ein Team. Es ist eine Familie. Eine Familie, auf deren Zugehörigkeit ich sehr stolz bin und die mich mit Demut erfüllt.

An die gesamte Tunakujali-Gemeinschaft – Bernd, Sophia, alle Paten, alle langjährigen Unterstützer – ihr seid Teil unserer Geschichte, unserer Mission und unserer Olive Branch-Familie. Euer Engagement inspiriert uns jeden Tag aufs Neue.

Es gibt ein Sprichwort:

„Wenn du schnell gehen willst, gehe allein. Aber wenn du weit gehen willst, gehe gemeinsam mit anderen.“

Dank euch gehen wir weit.

Dank euch gehen wir gemeinsam.

Danke, dass ihr unsere Begleiter, unsere Fürsprecher und unsere Freunde seid – dass ihr diesen Weg der Mitmenschlichkeit, Würde und Gerechtigkeit mit uns geht. Auf die nächsten 10 Jahre – gemeinsam.

Danke. Asanteni sana. Vielen Dank.